



La hora de Dios

La prensa mundial, no influida por las diabólicas consignas del comunismo ateo, sigue comentando en notables editoriales la santaísima carta de Pío XII, dirigida a su vicario general en Roma. Los inabarcables desastres bélicos que actualmente sufre la humanidad, sobre todo en el orden moral, y principalmente la incertidumbre de un mañana sobre el que tienen sus ojos puestos todas las potestades, son la preocupación constante del Vicario de Jesucristo manifestada en todas las ocasiones propicias para dirigirse a los hombres. En la carta de que antes hacemos mención además de recordar a todos lo que ayer decíamos el recuerdo de las ruinas materiales bélicas, y sus máximas afirmaciones se elevan a un plano mucho más superior y más trascendental; por ello habla angustiosamente de las ruinas morales que van depositándose en medio de la familia cristiana, y en el terreno social con el desbordamiento del vicio arrastrando a los débiles en la fe a la más deplorable inconsciencia religiosa con el olvido de los más sacros deberes.

Para que se aplaque la Divina Justicia y para que la Clemencia y la Bondad de Dios abrevie los días de prueba, señala el Pontífice un medio eficazísimo, y es el volver a los caminos del Señor, o sea, el cumplimiento de su ley, tan olvidada por los hombres. Consigna que debemos cumplir los españoles para con ello, no sólo alejar de nosotros el terrible mal de la guerra que padecen nuestros hermanos, sino asegurar nuestra paz y proporcionársela a todas las naciones en guerra.

Todavía hay muchas gentes que voluntariamente cierran sus corazones a este salvador pensamiento pontificio. Como testimonio vivo de ello ahí están las advertencias constantes que en este orden viene haciendo nuestro Prelado, citándose a lo que ocurre en nuestra diócesis, y refiriéndose al quebrantamiento del tercer mandamiento de la ley de Dios, en lo que afecta a trabajos prohibidos en los días de fiesta. Y que son exactísimas las palabras episcopales lo demuestran las partes oficiales que, día tras día, nos remite la Comandancia de la Guardia Civil en Avila. La Beneérita, celosísima como siempre en el cumplimiento de sus altos deberes, denuncia muy a menudo a los despreciados infractores de la ley del descanso dominical. Nuestro aplauso a la abnegada Guardia Civil, celadora admirable del orden social.

Pero son diez los Mandamientos de la Ley de Dios; y si el tercero es conculcado miserablemente, son el sexto y el séptimo pisoteados, despreciados, repudiados por completo por la maldad de muchos y de muchas; y no hay que olvidar que el incumplimiento del sexto atraigo hacia la tierra los más terribles castigos del cielo, como lo atestigua la historia, ya que su violación se opone abiertamente a los designios de Dios sobre la especie humana.

¡Cuándo nos daremos cuenta plena que de Dios nadie se burla impunemente, y que por la soberbia del hombre pecador el castigo divino se deja sentir en el mundo! Concluamos con esta frase del angustiado Pío XII: «Hijos míos. No dejéis pasar en vano la hora de Dios; caminad siempre por los caminos de sus santos Mandamientos».

HABLA SMUTS y pone de relieve la peligrosa situación de EUROPA

PORT ELIZABETH, 13.—El primer ministro sudafricano, general Smuts, en un discurso pronunciado en esta ciudad, ha dicho que se sentía profundamente afectado por el estado en que se encuentra Europa y por el futuro del pueblo de Europa. Declaró que la mano de hierro del conquistador alemán había sido reemplazada por ejércitos particulares de guerrilleros y que el Gobierno británico tenía perfecto derecho a establecer la ley y el orden en Grecia.

Por otra parte Smuts dijo también que había espado que la guerra en Europa iba a terminar este año, pero que parecía ahora que duraría hasta la primavera o verano europeos.

«Ya véis lo que sucedió en Francia, Bélgica y Grecia. Las fuerzas alemanas en los países ocupados que se han constituido en ejércitos, no quieren entregar sus armas. En muchos de estos países hay cierto número de ejércitos que no hacen caso de Gobierno alguno y que continúan luchando.

liberaron Grecia, con elevado coste de medios y vidas, tienen que combatir ahora contra estas fuerzas de guerrilleros que fueron en tiempo sus aliados. Muchos soldados británicos han resultado muertos. Estos guerrilleros son implacables y se portan como bandidos. Están fusilando y ahorcando a los que no están de acuerdo con ellos. El hambre se extiende por el pueblo. La situación evoluciona de tal forma que si no se adoptan medidas drásticas puede ponerse en peligro la victoria.

Lo que ha sucedido en Grecia puede suceder en otras partes. El Gobierno británico ha emprendido una acción y ha habido una gran cantidad de incomprensión e incidentes desagradables. Pero si estos ejércitos particulares no son desarmados habrá un caos anárquico y sin ley y una guerra civil en Europa en lugar de la paz que pretendemos.»

Respecto a la acusación de que el Gobierno británico se interfiere en los asuntos interiores de otros países, Smuts dijo que no puede dejarse a los griegos que luchan entre sí. «El ejército británico —concluyó— es un ejército de ocupación; su deber es mantener el orden».—EFE.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

EL CAUDILLO dona 250.000 pesetas para las familias de los penados

Por deseo expreso de S. E. se emplearán en el desempeño de ropas y útiles de trabajo

Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, Su Excelencia el Jefe del Estado ha destinado la cantidad de 250 000 pesetas para que puedan ser retiradas del Monte de Piedad, en sus distintas Succursales, las ropas de abrigo y útiles de trabajo que hubieran depositado allí las familias de los presos y penados, y cuyo depósito hubiera sido efectuado con anterioridad al 1º de diciembre.

Ha encomendado esta gestión al conde de Marsal, como presidente del Patronato Nacional de

Presos y Penados, con el encargo de llevar a la práctica la ejecución de este deseo suyo, que tiene por especial objeto el que su interés y su cuidado llegue a la mayor parte de los hogares necesitados.

En su consecuencia, el Patronato Nacional de Presos y Penados dictará las normas oportunas que para su general conocimiento se publicarán en la Prensa y se difundirán por la radio, al objeto de que los que puedan disfrutar de tal beneficio, por reunir las condiciones precisas, lo conozcan cumplidamente y lo soliciten.

La guerra civil en Grecia

En toda la nación hay gran movimiento de rebeldes

La propuesta de armisticio rechazada por los guerrilleros griegos

FEROCES COMBATES EN ATENAS

ATENAS, 13.—Comunicado del Cuartel General Scobie:

«La situación general no ha experimentado sino escasa variación. Los rebeldes prosiguen su acción ofensiva y han lanzado dos decididos ataques antes del amanecer de hoy, uno contra la brigada griega que se encuentra en la parte oriental de la ciudad y otro contra las tropas británicas situadas cerca del centro. Hemos recibido nuevos refuerzos, que han entrado en acción a primera hora de la mañana. En El Pireo hemos realizado alguna progresión, pero en Atenas se limitó ayer nuestra actividad a limpiar de tiradores aislados las zonas anteriormente ocupadas. La R. A. F. redujo al silencio, en sus operaciones de apoyo a las fuerzas de tierra, un cañón de 65 milímetros que disparaba contra el centro de Atenas; también atacó un depósito de municiones de los rebeldes y logró impactos en el objetivo. En el resto de Grecia la situación es estacionaria; en las regiones de Salónica y Patrás sigue la tirantez y por todo el país hay considerable movimiento de guerrilleros».—EFE.

Se recomienda a Sianto que acepte condiciones

ATENAS, 13.—Según se anuncia oficialmente, el ex ministro de Hacienda del Gobierno Papandreu, Svolos, quien es también miembro del E. A. M., ha escrito una carta al secretario general del partido comunista, Sianto, en la cual le recomienda que se acepten las condiciones del general Scobie.—EFE.

Las condiciones de armisticio, rechazadas

LONDRES, 13.—Según la radio denominada «Grecia Libre», el delegado del E. L. A. S., Porphyrogenis, que había sido invitado por el general Scobie para negociar las condiciones de un armisticio, ha rechazado las propuestas del general apenas le fueron dadas a conocer.

Papandreu se entrevista con Plastiras

LONDRES, 13.—El primer ministro griego, Papandreu, se ha entrevistado con el ex jefe liberal Nicolás Plastiras, según declara un locutor de la radio norteamericana desde Atenas. Plastiras llegó en avión procedente de Francia. «El hecho de que Plastiras vuelva a su país en este momento de tirantez —dijo el locutor— podría indicar que irrevendría en alguna forma para restablecer la paz en Grecia».—EFE.

La embajada inglesa, a 500 metros del frente

ATENAS, 13.—Las tropas E. L. A. S. que atacaron los cuarteles británicos en la pasada noche, y que se vieron obligadas a retirarse al extremo noreste de la zona, resisten todavía encarnizadamente frente a todos los esfuerzos para desaljarlas de sus atrincheramientos. Durante todo el día han estado disparando los cañones y morteros. La Embajada británica, a 500 metros del campo de batalla, ha sido afectada por el continuo bombardeo.—EFE.

Bulgaria suministra armas

ATENAS, 13.—El Gobierno griego ha presentado una protesta ante la Comisión de Control aliada en Sofía, en la cual declara que Bulgaria suministra armas a las fuerzas del E. L. A. S. en Macedonia, se anuncia oficialmente.—EFE.

El E. L. A. S. contraataca

ATENAS, 13.—Algunos miembros del E. A. M. han anunciado en las calles atenienses que las fuerzas del E. L. A. S. volarán toda Atenas, casa por casa, antes de rendirse, declara el enviado especial de la agencia Réuter en la capital griega. Los combates librados en las últimas veinticuatro horas tienden a demostrar que el E. L. A. S. pasa cada vez más a la ofensiva. No se lucha sólo en Atenas, sino también en la península de Calipolis, del Pireo, donde las

EN EL PALACIO DE EL PARDO

Entrega al Jefe del Estado de las conclusiones del Congreso Agrícola de Galicia

MADRID.—En la mañana de ayer, el Caudillo, acompañado de los ministros secretario general del Movimiento y de Agricultura, recibió en su despacho del palacio de El Pardo a los jefes provinciales y gobernadores civiles de las cuatro provincias gallegas, quienes le hicieron entrega de las conclusiones del Congreso Regional Agrícola que por iniciativa del Caudillo se celebró en Santiago de Compostela en octubre de este año.

Asistieron también al acto el delegado nacional de Sindicatos, junto con el delegado provincia

de Pontevedra, el vicesecretario provincial de Obras Sociales y el delegado provincial del Sindicato de Industrias Químicas.

El Caudillo tuvo palabras de aliento para la maravillosa labor que la Falange está realizando en los campos españoles. Animo a todos a continuar por el camino emprendido por el Movimiento nacional, único capaz de salvar a España y de lograr su unidad y su grandeza. A continuación el Caudillo conversó largamente con los jefes provinciales, interesándose por todos los problemas de las provincias gallegas.

Entrega del crucero "Galicia" a nuestra Escuadra

EL FERROL DEL CAUDILLO.—Hoy se ha hecho entrega oficial del crucero en reforma «Galicia». En representación del ministro de Marina asistieron el comandante del departamento, don Luis de Viena, y otras autoridades de la citada Comisión. El capitán de Navío y jefe de Estado Mayor, don Carlos Viza, dió lectura a la orden de entrega del nuevo buque del que ha sido designado comandante don Pedro Nieto Antúnez, quien inmediatamente tomó posesión del mando del navío.

Fué botado el crucero «Galicia» de la serie «Miguel de Cervantes» y «Almirante Cervera», el 23 de Enero de 1925 y construido en los astilleros ferrolanos con el nombre «Príncipe Alfonso». Al advenimiento de la República se cambió su nombre por el de «Liberdad».

En el mismo se cometieron los más horrendos crímenes, pues fueron asesinados todos los jefes y oficiales de su dotación. Finalmente fué rescatado por el Ejército nacional y entró en El Ferrol del Caudillo el 13 de abril de 1939 y seguidamente dieron comienzo las obras de reforma, que han culminado en el acto de entrega.

Entrega del edificio sede del Consejo de Estado

MADRID.—El ministro de la Gobernación ha hecho entrega del edificio sede del Consejo de Estado que ha sido restaurado por la Dirección de Regiones Devastadas por valor de 3.000 000 de pesetas.—(Cifra.)

Regresa a Londres el embajador británico

MADRID.—Ha marchado a Londres lord Templewood después de haber sido recibido por el Caudillo. Le despidió el señor Lequerica.—(Cifra.)

Horario del expreso Madrid-París

BARCELONA, 13.—El expreso Madrid-París, vía Hendaya, con coche cama y clases de primera, segunda y tercera, será puesto en el mes de diciembre, pasando por Burdeos, Tours y Vierzon. La salida de Hendaya será a las catorce horas diez minutos, y la llegada a París a las diez horas diez minutos.—CIFRA.

Cortes Españolas

Bajo la presidencia del señor Clemente de Diego, se ha reunido la Comisión de Justicia de las Cortes Españolas, dictaminando el proyecto de ley de modificación del procedimiento de Tribunales de honor y el de capacidad civil indígena en los territorios españoles del Golfo de Guinea.

Seguidamente entró en el estudio del proyecto de reforma de la ley Hipotecaria, cuyas características más acusadas son la protección a los derechos inmobiliarios inscritos, una creciente flexibilidad en el régimen hipotecario y una mayor facilidad para mantener el adecuado paralelismo entre la realidad jurídica y el Registro, expurgando a éste de numerosas cargas virtualmente prescritas, que tanto entorpece la contratación.

La Ponencia propone una pequeña variación en el preámbulo de la ley al ampliar a cinco años el plazo de afectación de los legítimos que obtienen por sección sólida y eficaz paragonable a la del acreedor hipotecario; suprime lo relativo al impulso oficial procesal y modifica artículos y disposiciones adicionales y transitorias del proyecto de acuerdo con las enmiendas recogidas.

La deliberación fué amplia y minuciosa. La impugnó, principalmente, el señor Rodríguez Jurado, y en ella intervinieron los señores Goicoechea, Callejo, Alvarez Gannin, Otero Reyes Morales, Loren e Saez, Garcerán y Fernández Cuesta.

Al discutirse la disposición adicional segunda, fué aceptada la fórmula del señor Goicoechea, en forma de dar autorización al Gobierno no sólo para armonizar los preceptos de la ley Hipotecaria, sino para reformar, caso de estimarlo procedente, lo referente al ingreso, ascenso, separación y jubilación de los registradores de la Propiedad, oponiéndose a ello el señor Rodríguez Jurado. Por último, éste se mostró partidario de una separación absoluta entre los funcionarios facultativos de la Dirección y los registradores y notarios. La disposición quedó aprobada con el voto en contra del señor Rodríguez Jurado. Toda la discusión tuvo un gran relieve jurídico, por haber intervenido en ella especialistas y autoridades en Derecho inmobiliario.

El dictamen quedó aprobado para ser sometido al primer Pleno de las Cortes.

La Comisión de Hacienda de las Cortes ha celebrado dos reuniones.

En la primera trató de la autorización al Instituto de Crédito para emitir cédulas de Crédito Nacional.

Se ocupó asimismo sobre la reforma de algunos artículos del vigente Estatuto de clases pasivas.

VIDA SANITARIA

Nuevos catedráticos

En virtud de oposición han sido nombrados catedráticos numerarios de Detología Médica primero de la Facultad de Medicina de Santiago, el doctor don Enrique de la Figuera Benito, y de Patología Médica primero, de la Facultad de Cádiz, don Arsacio Peña Yáñez.

Oposiciones

Han comenzado a celebrarse las oposiciones a médicos encargados de las consultas de Tisiología de los Centros Secundarios de Higiene Rural, convocadas en 26 de enero último, habiendo solicitado tomar parte en las mismas 26 facultativos.

Continúan celebrándose en la Escuela de Puericultura las oposiciones a médicos de A. P. D., para la que se presentan 1.500 métricos para las 650 plazas anunciadas. El ritmo normal de estas oposiciones es de diez opositores diarios. El Tribunal ha tomado el acuerdo de conceder vacaciones en estos ejercicios a partir del día 16 del actual y no se reanudarán hasta el día 7 de enero próximo. El número de aprobados hasta ahora es aproximadamente el 40 por 100 de los opositores presentados.

Médicos de Marruecos

Han sido nombrados médicos de los Servicios Sanitarios de la zona de Protectorado de España en Marruecos los doctores don Manuel Sigo Pujalto, don José Santonja Rodríguez, don Primitivo del Valle García, don Luis Herrero Muñoz, don Eugenio Villar Alía, don Francisco de Lucas Tabuena, don Antonio Sánchez Covisa Carro, don José Martínez Martínez y don Ramón Arroyo Rodríguez.

Médicos forenses

Declarado desierto el Concurso de traslado de las forensías de Jerez de la Frontera número 2 y de Figueras, se acuerda se proceda a su provisión en la forma reglamentaria.

Catedráticos

Concedida la excedencia al catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza al doctor don Eusebio Oliver Pascual, se concede el ascenso a la inmediata categoría a los catedráticos doctores don Manuel Taure Gómez, de Barcelona, don Francisco García Valdecasas Santamaría, también de Barcelona, y don Fernando Cibrita Otermín, de Zaragoza.

Servicio de la Oficina de Información Sanitaria I. B. Y. S.

Principia la cuarta batalla de Aquisgrán

Los ataques y contraataques son violentísimos por ambas partes beligerantes

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 13.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«La cuarta batalla de Aquisgrán prosigue con la misma violencia. Ayer, el primer ejército norteamericano prosiguió sus intentos de penetración con el empleo de importantes unidades de Infantería y de carros blindados, principalmente en el sector del Roer, al sur y sureste de Juelich.

A causa de la resistencia intrépida de las aguerridas unidades alemanas, los norteamericanos fueron detenidos en encarnizados combates locales o quedaron inmovilizados en el terreno enfangado y lleno de embudos, sufriendo considerables pérdidas.

En la batalla nuevamente empuñada, nuestras tropas han destruido, hasta ahora, 70 carros enemigos.

En el sector de Sarrelouis se luchó ayer, por ambas partes, con gran tenacidad alrededor de grupos avanzados de fortines.

Entre Sarreguemines y el bosque de Haguenau, el adversario ha concentrado, sobre todo en el sector de Rhrbach y entre Reichshofen y Woerth, sus unidades en potentes puntas de ataque.

Al suroeste de Rohrbach, un contraataque efectuado por una división blindada, que ya ha demostrado en otras ocasiones su comportamiento, contuvo al enemigo.

En el resto del frente, los ataques del enemigo fueron detenidos en las avanzadas de las fortificaciones del sector.

En la Alta Alsacia, nuestras tropas pasaron, en varios puntos, al contraataque. Rechazaron a las fuerzas enemigas fuera de sus posiciones.»—EFE.

Parte aliado

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario Aliado, 13.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

Las fuerzas aliadas que avanzan hacia el río Roer en el sector Duren-Julich han conquistado Pier-Merken y Hoven. Tropezamos con mucha resistencia en Mariaweller y luchamos de casa en casa en Derichweiler. Más al sur continúan los combates en Gey y en la región al sureste de dicha localidad.

Las unidades que cruzaron el río Sarre han rechazado numerosos contraataques en las cercanías de Dillingen y se hallan empujadas en dura lucha en Frau-lautern, en el borde oriental de Sarrelouis. Seis kilómetros y medio al noreste de Saargemund, nuestras fuerzas cruzaron el río Biles, que constituye la frontera franco germana en este sector, y han penetrado en Habkirchen. Al noreste de Haguenau nuestras fuerzas vencieron el esfuerzo dilator del enemigo y avanzaron a través del valle del Rhin unos 14 kilómetros en profundidad. Han sido penetradas las defensas de la línea Maginot y nuestras fuerzas entraron en Seltz, donde han tropezado con la primera resistencia enemiga. En varios puntos a frontera franco germana dista sólo 8 kilómetros de nuestras unidades EFE.

Violentas luchas en las calles de Pier
BERLIN, 13.—En el curso de



Stettinius el más joven secretario de Estado, de Norte América que fué nombrado por Roosevelt para suceder a Cordell Hull en uno de los más difíciles Ministerios en los momentos actuales.

los combates que se libran al este de Aquisgrán, combates de carácter absolutamente local, afectan en primer término a la línea del Roer, los norteamericanos no lograron tampoco ayer conseguir la penetración deseada, sin embar-

go, en el sector de Ludo consiguieron penetrar nuevamente en la localidad de Pier, donde se desarrollan violentos combates de casa en casa en la parte oriental de la ciudad. Al oeste de Duren importantes fuerzas blindadas norteamericanas han sido rechazadas, después de combates encarnizados y elevadas pérdidas por ambas partes.

Al este del bosque de Huertgen, la artillería alemana ha dispersado importantes posiciones de partida del adversario.—EFE.

Las tropas alemanas reconquistau Bebelheim y Mittelwe

BERLIN, 13.—En la zona de penetración de Estrasburgo, las tropas alemanas se mostraron muy activas ayer, tanto al norte como al suroeste de Selestat, logrando tomar al asalto los pueblos de Bebelheim y de Mittelwe, según anuncia la Oficina de Información Internacional. Añade que en los altos Vosgos la garganta del Bonhomme ha sido perdida después de combates de larga duración, y al este de la carretera de esta garganta los ataques franceses han sido rechazados.—EFE.

Hasta ahora las fuerzas rusas no han conseguido romper el frente húngaro germano

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer 13.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica: «En el norte de Croacia, la orilla sur del Drave ha quedado limpia de enemigo.

Al sureste de Vukovar, continúan los vivos combates locales de artillería contra las bandas que se han unido a las fuerzas soviéticas.

En Hungría, el enemigo se limitó a ataques locales al sur y al este del lago Balaton. Todos fue-

ron rechazados, suprimiéndose algunas oscilaciones sin importancia.

En el centro de gravedad de los grandes ataques del enemigo sigue estando situado en la región al norte de Budapest y en el sector de Miskolc. Las divisiones soviéticas, que atacan en varias olas fueron rechazadas o contenidas después de un avance momentáneo, y el intento de penetración fué desbaratado.

En la parte sur de Eslovaquia Oriental, fracasaron nuevos ataques del enemigo en la carretera Ungvar-Maschau. El asaltante sufrió pérdidas sangrientas.

Nuestros cazadores han reducido las oscilaciones en el territorio forestal y accidentario, a pesar de la fuerte resistencia del enemigo.

En el resto del frente, la jornada no registró ningún acontecimiento particular.»—EFE.

COMPRARIA

Alternadores y Motores explosión pagando bien. Apartado 15. DURANGO

POLLITOS DE RAZA

Pida precios a «SAHERGA». Plaza de Zurraquin, 1. pral. Avila

Reumáticos!

Linimento

Masagil

Calmará su dolor.

LABORATORIO:

PEREZ GIMENEZ
Cens. Sanit. núm. 2.046

Contra la seras: **SARNIOAL**
ACEITE BRUJO
Contra todos los parásitos.

EL ETER EN SUS MANOS con el receptor **PHILIPS LA VOZ del ETER**

El más reciente modelo de receptor creado por Philips.

La más alta expresión en técnica y estilo.

PHILIPS
Revendedor Oficial para Avila y su provincia: **MANUEL SAN ROMAN ESTEVEZ**
Plaza de la Victoria, 10. Telef. 203 AVILA



El ministro del Ejército y otras altas personalidades militares salen del templo de San Francisco el Grande después de asistir a la ceremonia religiosa celebrada con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción.—(S. O. C.)

A PLAZOS

RESERVA ABSOLUTA
Relojes de pared y sobremesa (Modelos Originales)
De bolsillo y pulsera
R. ZAPATERA
Generalísimo Franco, 6, 1.º dcha.

SE VENDEN

cantimploras de hierro esmaltado para leche, de todas medidas. Apartado 837.—Bilbao.

Jugar a la lotería es comprar los vinos y licores que **LA MALTA** vende por litros, porque a fin de mes habrá usted ahorrado mucho dinero. Coñac 8,50 pesetas litro, Anis dulce, 10 y 13.-LA MALTA.

